
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）林煥光
決定留任行會召集人及平機會主席，多名
行會成員、立法會議員及平機會成員都表
示歡迎和尊重，但對林煥光決定在約滿後
不續任平機會主席感到可惜，批評要求林

煥光辭職的反對派政黨及政團「玩大
」。

立法會旅遊界議員、平機會委員謝偉俊

昨日表示，尊重及支持林煥光今次以大局

為重的決定，但林約滿後不續任平機會主

席是平機會的損失。平機會委員陳曼琪亦

尊重林煥光的做法，表示各委員將密切留

意林的表現。

陳茂波憂林矯枉過正

民建聯主席譚耀宗接受本報查詢時表

示，大部分平機會委員都支持林煥光身兼

兩職，林煥光仍決定不續約平機會主席，

十分可惜，以目前政治形勢來說，要尋找

合適人選繼任並非易事，今次事件是有某

些人「玩大 」。民建聯立法會黨團召集

人葉國謙亦表示尊重林煥光的決定，但擔

心以目前政治形勢之凶險及困難，未必有

人願意進入平機會這個「熱廚房」。民建

聯副主席、行政會議成員李慧 亦尊重林

煥光的決定。
立法會會計界議員陳茂波亦坦言，今次

事件反映所有事情都被政治化，「叻人」
被嚇走，而且平機會要覓得理想的主席人
選會難上加難，又擔心林煥光或會為了證
明自己的公正，可能會矯枉過正。
工聯會榮譽會長、行會成員鄭耀棠認

為，林煥光留任行會召集人的決定正確，
香港政治人才普遍都有「身份重疊」情
況，如果任由一個完全沒有公職在身者出
任行會召集人，大家又會懷疑他是否勝
任。行政會議成員張志剛坦言，行會成員
多有其他職務及工作，而犧牲一個為香港
服務的人才，市民可衡量一下利大還是弊
大。

馮檢基日內辭任委員
一直要求林煥光「兩職擇一」的民協前

主席馮檢基昨日聲言，林煥光身兼兩職會
破壞平機會的獨立性，此例一開後患無

窮，故對對方的決定感到失望及不滿。他
又說，自己日內會辭任平機會委員。但另
一名反對林煥光兼兩職的前民主黨成員謝

永齡稱，雖然對林煥光的決定感到不滿，
但自己會選擇留在平機會，因為平機會
「現在更需要獨立及持平的聲音」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁
振英上任後挑戰不斷，新任行政會議成
員、「一國兩制」研究中心總裁張志剛
昨晨在接受電台訪問時呼籲，社會及民
意領袖應對新班子多包容，並給予時間
讓他們展開工作。他又認為，官員需要
多落區，向市民及媒體解釋政策，來爭
取支持。
張志剛昨日接受電台訪問時表示，隨
社會發展，全球任何地方的管治都非

常困難，長時間執政而維持高民望的政
治人物絕無僅有，因此，他認為新班子
今後要繼續「適度」落區，了解民情，
爭取支持，並優化落區模式及安排。
不過，他坦言，有人在官員落區時使

用「傾向暴力的抗爭方式」，市民及民意
領袖都應該多包容，「這（暴力示威）
並非新班子問題，也非梁生（特首梁振
英）的問題。以往遊行和平，較少造成
衝突，但近年多了；所有人都會維護遊
行權利，但有時也要考慮對整體社會的
影響」。
在節目上，有市民擔心特首及部分官

員牽涉入僭建風波，反映團隊對民意有
落差，或會影響將來施政。張志剛認

同，問責團隊絕對要尊重民意及觀感，官員要比普
羅大眾負上更大責任，但坦言即使拆一幅牆也屬於
「僭建」的話，則「香港很多人都會有問題」，而最
重要的是涉事官員即時糾正問題，希望外界不要把
問題推到極端，指控官員有誠信問題。

願貢獻「長遠規劃」
被問及他未來在行會的角色時，他則說，過往

在策略發展委員會已服務了五六年，在圖書館委
員會也服務了六七年，並經常落區及參與交流活
動，希望今後能就政府長遠規劃提供意見。

A6 責任編輯：陳振傑 2012年7月12日(星期四)

社
評

W
E

N
 W

E
I 

E
D

IT
O

R
IA

L

昨日地政總署公布新地集團以69.1億元投

得前北角 地皮，成交價明顯低於市場預計

下限的73.87億元。此次被視為「地王」的前

北角 地皮低價批出，反映在經濟前景不明

朗的形勢下，樓市下滑風險趨升，發展商對

後市態度審慎，出價意欲傾向保守。近期將

有多幅大型地皮陸續推出，鑒於樓市發展的

變化，當局亦需因應市場趨勢適當下調招標

價，避免與市場期望落差過大而出現流標，

影響樓市穩定。

前北角 地皮屬港島罕有的海景靚地，受

到各大發展商的青睞，即使在發展限制眾多

的情況下，仍然接獲多達7份標書，反應踴

躍。市場亦對地皮估值樂觀，高達73.87億元

至84.7億元，甚至有機會成為問鼎百億的地

王。但是，這幅具指標意義的「地王」最終

成交價竟然低於市場預期下限，反映發展商

已開始看淡後市而低價投標。再加上日前港

鐵大圍站上蓋項目流標，更顯示樓市負面氣

氛日濃，發展商對投地、出價均偏向保守。

發展商看淡後市，主要是受整體經濟形勢

影響。目前歐洲債務危機遠未見曙光，美國

經濟復甦緩慢，內地經濟增速同樣明顯放

緩，本港受到內外因素影響，前景不容樂

觀。本港4、5月的進出口依然疲弱，令人擔

憂的是隨 自由行效應的遞減，連零售消費

市道亦出現放緩跡象。受歐債危機惡化和環

球股市出現調整的影響，樓市氣氛在過去兩

個月顯著轉淡，樓價升幅放緩，交投減少。

本港是細小的開放型經濟體，外圍環境不

穩，樓市未來走勢難以預測，發展商對樓市

反應最為敏感，更傾向謀定而後動。

由於過去一段時間本港樓市泡沫膨脹，政

府已承諾增加土地供應，令樓市降溫。日

後，將有多幅土地推出，包括去年曾流標的

荃灣西站5區灣畔項目。但是，由於樓市出

現新的變化，為保障樓市健康平穩發展，政

府應面對現實，合理調整招標價，以免與市

場期望脫節而出現流標。其實，此次北角

地皮能夠以低價成交，已說明政府不想再次

出現流標，進一步打擊市場信心。樓市平穩

對本港影響茲事體大，政府必須密切留意市

況，及時調整供應，既要遏制樓泡過分膨

脹，亦要防下藥過猛推倒樓市，造成更大傷

害。

(相關新聞刊A2版)

林煥光決定繼續兼任行政會議召集人和平機會

主席，直至他於明年1月底完成現時的平機會合

約為止，屆時將不會續約平機會主席一職。他表

示，倉促辭去行會召集人的職位和現在立即辭去

平機會主席的職位，都是不負責任的做法。林煥

光的判斷和決定，顯示他是一個有責任感、有承

擔和有風骨的政治人才。在目前新政府面臨種種

衝擊和考驗的時候，林煥光作出了良好的表率，

有助新班子增強凝聚力和意志，克服困難去落實

特首梁振英「穩中求變」的政綱，逐步解決香港

的諸多深層次問題和矛盾。

林煥光解釋自己的決定時指，倉促辭去行會

召集人的職位並不是恰當的做法，行政長官任

命行會召集人，協助他在行政會議作出決策，

是一項嚴肅的任命，「在未有確切角色衝突的

情況下，貿然辭去召集人是不負責的做法」。同

樣地，如果他現在立即辭去平機會主席的職

位，亦是有違當初擔起平機會責任的承諾，更

會對平機會的運作構成嚴重打擊。「平機會主

席一職屬於法定職位，並無署任安排，故我驟

然離去平機會主席的崗位，亦屬於不負責。」

很明顯，無論林煥光現在是辭去行會召集人職

位還是辭去平機會主席的職位，都會對這兩個

機構造成衝擊和傷害。這不是熊掌與魚的問

題，而是必須顧全大局的問題。林煥光把顧全

大局置於個人毀譽之上，顯示出襟懷坦蕩、勇

於承擔責任的精神。

古人說「疾風知勁草，板蕩識忠臣」，意思就

是在狂風中才能看出草的堅韌，在艱難和考驗中

才能識別忠貞。林煥光在關於他是否「角色衝突」

的爭議中，既重視吸納平機會委員和各方意見，

又在聆聽各方意見後獨立作出有承擔的判斷和決

定，顯示他具有優秀政治人才所具備的理智、忠

誠、正派及有責任感等寶貴質素，也說明梁振英

任命他為行會召集人是慧眼識人，而林煥光也沒

有辜負社會大眾對他的期望。

梁振英和新班子履任以來，挑戰和考驗接踵而

至，反對派狙擊特首和新班子不擇手段，從阻攔

架構重組到將僭建事件無限上綱，從暴力狙擊梁

振英和新班子落區到逼林煥光辭職，目的都是要

使新政府施政舉步維艱，使新班子人心渙散，令

新政府陷入困境，為反對派9月立法會選舉造

勢。但是，所謂「艱難困苦，玉汝其成」，只要

梁振英和新班子能夠經受住挑戰和考驗，一個得

人心和強勢的政府就會真正出現，市民盼望這一

天早日到來。

地王低價成交 樓市風險趨升 疾風知勁草 板蕩識忠臣

評估兩職角色衝突機會微
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各界歡迎留任 對不續約感可惜

任志剛籲市民撐新政府工作

香港社會近日爭論林煥光兼任行政會議召集人和平機
會主席是否出現角色衝突問題，林煥光連日來聽取

了平機會委員和相關團體的意見後，昨日宣布維持兼任兩
職，直至明年1月底平機會主席合約到期為止。

貿然離開平機會 不負責任
他解釋，倘倉促辭去行會召集人的職位，並不是恰當的

做法，因行政長官任命行會召集人是一項嚴肅的任命，
「在未有確切角色衝突的情況下，冒然辭任召集人是不負
責的做法」；而即時辭任平機會主席，會對平機會的運作
構成嚴重打擊，因平機會主席屬於法定職位，並無署任安
排，驟然離去也是不負責任的行為。
林煥光坦言，兼任不同公職崗位，自古以來都是相當普

遍的，目前亦有程序去處理可能出現的角色衝突問題。即
使是行政立法兩個衝突不少的機關，兼任行會和立法會的
議員亦是為數不少，大家不應用一非黑即白的方法去作出
判斷。
他強調，提出考慮是否留任，絕對不是「跳草裙舞」，

在接受行會任命前已向特首梁振英提過公眾可能對他擔任
雙重職位有角色衝突的看法，但自己在細心考慮後，認為
出現這種衝突的機會很小，即使有也有機制和方法可以處
理，故最終決定接受行會召集人的任命。他又說，今次決
定繼續兼職，沒有受到來自任何一方的政治壓力，梁振英
亦讓他自行決定，他是在聆聽各方意見後，獨立作出的判
斷和決定，希望爭議可以劃上句號。

倘角色衝突 仍可辭任行會
被問到若未來6個月出現角色衝突會如何處理時，林煥

光說，過去15年平機會要與政府在法庭「兵戎相見」的例
子很少，很多時候都是與部門商討後已有政策改善，他不
認為未來6個月平機會與政府的衝突會突然增加，如果出
現衝突，他仍可以選擇辭去行會職務，但承諾「在餘下6
個月任期內，我會繼續努力做好平機會主席的工作，及盡
力確保在兼任兩個職位的情況下，不會有實際或觀感上的
角色衝突」。
就決定明年1月底後不再續約平機會主席一職，他說，

當初承諾是為平機會服務3年，也希望可以完成這3年的服
務。他從來無考慮要續約，相信完成合約後是一適合時間
退下來，而選擇在這個時候公布，是因為平機會需要開展
招聘主席的程序，有關工作需現在展開，以便在他任期於
任滿前，可覓得合適的新主席人選。

林煥光留任行會
約滿即離平機會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在香港社會各界

支持下，平等機會委員會主席林煥光昨日宣布，

決定繼續兼任行政會議召集人和平機會主席兩個

職位，重申兩職在實際上出現角色衝突的機會是

很小的，就算萬一出現衝突，仍然有機制可以處

理；而兼任兩職可以經驗互補，希望市民不要視

之為毒蛇猛獸。不過，他承認，長時間兼任兩

職，可能從觀感上會弱化平機會的獨立形象，故

在明年1月底平機會的合約到期後不再續任。社會

各界均歡迎林煥光的決定（見另稿）。

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）行政

長官梁振英昨日透

過新聞處發表聲明

稱，對林煥光昨日

決定留任行政會議

非官守議員召集人

表示歡迎。梁振英

說：「林煥光先生

公務經驗豐富，是

擔任行政會議非官

守議員召集人的合

適人選。我有信心

林先生能做好行政

會議召集人和平等

機會委員會主席兩

個職位，發揮二者

的最大功能，服務

市民，貢獻社會。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）曾
任特首候選人唐英年的高級顧問的
前金融管理局總裁任志剛昨日在出
席一公開活動時主動向記者表示，
新一屆政府的管治團隊內所有人，
都是有理念、熱心，願意為香港出
力的人，身為市民，即使有時候理
念不同，但應該給予新班子空間、
信心及支持，讓政府做好管治工
作。
任志剛指出，無論新任行政長官是

在甚麼形式選出的，新管治班子是如
何委任的，大家都應該接受，未來5
年都是由這個政府團隊管治香港，而
這個班子是有理念、有心服務市民
的，希望大家給予新班子時間和空間
去做好他們的工作。
另外，就自己早前撰寫論文提出，

香港可以考慮檢討聯匯制度，任志剛
澄清，並非認為現制度有問題，倘市
場認為香港目前的金融及貨幣制度符
合大眾利益，他會支持。

■林煥光決定完成一任平機

會主席後不再續任，希望兼

職事件可以劃上句號。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■任志剛希望市民給予港府新

班子時間和空間去做好工作。

■謝偉俊表示，林煥光約滿後不續任平機

會主席是平機會的損失。 梁祖彝 攝

■譚耀宗表示，林煥光不續約平機會主席

十分可惜。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


